

## Témoignage de Pierre : Deux semaines à Langenargen

Cette année, nous avons décidé de faire les Ferienjobs à Langenargen. Langenargen est une petite ville au bord du lac de Constance, assez jolie. On y trouve des plages, un château, des maisons, et des habitants sympas. Elle est située à proximité de Friedrichshafen, ville assez célèbre pour avoir été le lieu de construction des Zeppelin. Langenargen est également jumelée avec Bois-le-Roi, et c'est la raison pour laquelle j'y suis allé. Je suis arrivé à Langenargen le 17 juillet, employé par la mairie de cette ville pour travailler au jardin d'enfants. Je suis accueilli par ma famille d'accueil, les Heine, après 3 changements de train et 12h de voyage. J'ai passé un week-end chez eux avant mon premier jour de travail ; la famille est composée de la mère, Petra, et de ses deux filles, Susan et Elena. Ils se sont montrés très accueillants. Pendant ces deux jours, je me suis familiarisé avec le train de vie familial, et j'ai découvert Langenargen. Les premiers jours, quand il faisait beau temps, j'allais me baigner dans le lac de Constance. Le lac et le Schloss Monfort comptent parmi les seules activités que la ville propose. Ce manque est compensé par la présence de Friedrichshafen, à quelques kilomètres, ainsi que de Constance. Mais malgré tout, ça manque un peu. Après ces deux jours, le travail a commencé. Pour moi, c'était à la fois la première fois que j'étais employé, et mon premier travail en Allemagne. Le « jardin d'enfants » est très différent de l'école maternelle française. Les horaires ne sont pas les mêmes (les enfants finissent à 13h), mais surtout, ils n'ont pas tout à fait les mêmes occupations que dans une maternelle : ils apprennent un peu moins et jouent un peu plus. Ils peuvent aussi peindre ou bricoler. Les enfants étaient encadrés par des éducateurs (en l'occurrence des éducatrices), que je devais aider, afin de régler les problèmes qui pouvaient survenir et de s'occuper de la maintenance du jardin d'enfants : nettoyer, ranger... Éducateur est un métier à tout faire. Ici, je devais aider les éducatrices, par exemple en jouant avec les enfants, en nettoyant des jeux... Des événements spéciaux étaient parfois organisés, comme le 1er mercredi après mon arrivée, où les enfants ont visité une caserne de pompiers : ils ont pu admirer les combinaisons utilisées, les différents camions... À la fin de la visite, celui qui les guidait a utilisé une des lances à incendie pour arroser le parking devant la caserne, et les enfants ont joué sous le jet d'eau. Un autre jour spécial a été celui de l'au revoir aux enfants qui allaient à l'école l'année suivante. Une petite cérémonie avait été organisée, à la fin de laquelle les petits et les éducateurs ont souhaité une bonne année aux grands. Ce jour-là, les enfants étaient beaucoup plus sages que d'habitude. Plus souvent, une moitié des enfants sortait et allait par exemple à une aire de jeu, puis revenait un peu avant 13h. Lorsque rien de spécial n'était organisé, les enfants arrivaient entre 7h30 et 8h30 le matin, puis allaient dans une grande salle de jeux, où ils pouvaient jouer à divers jeux (puzzles, jeux de société...), construire des objets avec du scotch, des vieilles boîtes de conserve et de l'aide, dessiner, et peindre, entre autres. Parfois, un ou une des éducateurs lisait une histoire à plusieurs enfants. À 10h, les enfants prenaient une collation, puis allaient dans la cour. Quelques adultes les surveillaient pendant que d'autres restaient pour faire le ménage ou ranger. À 13h, les enfants rentraient et se préparaient à partir. Le séjour s'est très bien passé, mais il y a eu aussi quelques problèmes : le plus gênant était l'articulation des enfants, qui les rendait difficilement compréhensibles. Il a fallu aussi, au début du voyage, se réhabituer à parler allemand pendant quelques jours, ce qui est un peu difficile au début. Mais le problème disparaît avec le temps, et il devient de plus en plus facile de suivre une discussion, et d'y participer. Comme conclusion, je dirais que ce voyage m'a beaucoup apporté, tant sur le plan linguistique (puisque mon niveau en allemand s'est amélioré grâce à ce voyage), que sur le plan « éducatif » : cela apporte l'expérience d'un premier travail, à fortiori en Allemagne. Ce voyage m'a permis également de visiter Langenargen.